
N i e d e r s c h r i f t

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemein-
de Bönebüttel

am Montag, dem 22.01.2018

im Multifunktionsraum, Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel

Beginn: 19:34 Uhr Ende: 20:05 Uhr

anwesend:

Bürgermeister
 Herr Udo Runow
Gemeindevertreter
 Herr Klaus Biß
 Herr Jörg Christophersen
 Herr Ernst Gawlich
 Herr Rolf Klein
 Herr Timm Kruse
 Herr Olaf Lentföhr

Frau Birgit Wriedt
 Herr Andreas Wengrzik-Nickel
 Herr Jürgen Meck
 
 

außerdem anwesend:
Herr Manfred Retzlaff ab 19:41 h, TOP 4
Herr Seiler (Presse) 

von der Verwaltung 
 Herr Halkard Krause

entschuldigt abwesend:           

Frau Gisela Kummerfeldt
Herr Christian Harms-Biß
Herr Tammo Zimmermann



Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

 1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit

 2. Anträge zur Änderung der Tagesordnung

 3. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-
ordnungspunkte

 4. Eingaben / Einwohnerfragestunde I

 5. Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 04.12.2017

 6. Information über die am 04.12.2017 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten Be-
schlüsse

 7. Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung

 8. Anfragen der Gemeindevertreter

 9. Einwohnerfragestunde II

 10. Verschiedenes (öffentlich)

 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Bürgermeister Herr Runow eröffnet die Sitzung um 19:34 Uhr, begrüßt den Vertreter
der Presse, die Gemeindevertreter und Herrn Krause von der Verwaltung. 
Danach schließen sich herzliche Geburtstagsglückwünsche an Herrn Gawlich, Herrn Ru-
now und Herrn Wengrzik-Nickel an.  
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Die Gemeindevertretung ist beschlussfä-
hig, da 10 von 13 Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertretern anwesend sind.

 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung

Nach Aufruf des Tagesordnungspunktes stellt Herr Runow den Antrag, den Haushaltsplan
2018 der Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr unter TOP 9 in öffentlicher Sit-
zung zu beraten und zu beschließen. Alle Fraktionen hatten vorher diesen Plan in der 
Vorbereitungsmappe eingesehen.
Die nachfolgenden Punkte der Tagesordnung verschieben sich um eine Stelle.  
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Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die um TOP 9 ergänzte, folgende Tagesordnung: 

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

 1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit

 2. Anträge zur Änderung der Tagesordnung

 3. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-
ordnungspunkte

 4. Eingaben / Einwohnerfragestunde I

 5. Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 04.12.2017

 6. Information über die am 04.12.2017 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten Be-
schlüsse

 7. Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung

 8. Anfragen der Gemeindevertreter

 9. Kameradschaftskasse FFW Haushaltsplan 2018

 10. Einwohnerfragestunde II

 11. Verschiedenes (öffentlich)

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 10 (einstimmig)
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 
Tagesordnungspunkte

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt, die verschobenen Tagesordnungspunkte 12 bis 17 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 10 (einstimmig)
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
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 4 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I

Keine Wortmeldungen.

 5 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 04.12.2017

Einwänden gegen die Niederschrift vom 04.12.2017 werden nicht erhoben; sie gilt somit 
als gebilligt.

 6 . Information über die am 04.12.2017 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-
fassten Beschlüsse

Zu TOP 17 - Bau- und Grundstücksangelegenheiten -  wurde folgender Beschluss unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst:

Die Gemeindevertretung beschließt die gemeindliche Zustimmung für die Bauvoranfrage 
auf dem Grundstück Dorfstr. 38. Geplant ist der Neubau von zwei Wohnhäusern, wobei es
sich um eine bauliche Verdichtung im Innenbereich handelt. Die Bauvoranfrage soll an 
den Kreis Plön weitergeleitet werden.

Zu TOP 17.1 - Neubau Feuerwehrgerätehaus, Vorlage: 0089/2013/DS -  wurde folgender 
Beschluss unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst:

Die Gemeindevertretung beschließt die Vergabe der Maurer- und Stahlbetonarbeiten an 
die Fa. Lindemann Bau  und die Vergabe der Erdarbeiten an die Fa. Schmidt als jeweils 
preiswerteste Bieter. 

Zu TOP 17.2 - Bauvoranfrage Flurstück 122, Bönebütteler Ring 31 -  wurden folgende Be-
schlüsse unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst:

Zur der Bauvoranfrage zum Flurstück 122  am Bönebütteler Ring 31 beschließt die Ge-
meindevertretung die gemeindliche Zustimmung für den Bau von 6 Wohneinheiten mit 
dem Hinweis auf die besondere Beachtung des Immissionsschutzes zu erteilen.

Die Gemeindevertretung beschließt, die gemeindliche Zustimmung für einen Umbau/Nut-
zungsänderung der Ferienwohnungen/Handwerkerwohnungen im Bönebütteler Damm 161
zu erteilen.

 7 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-
tung

Mitteilung des Bürgermeisters:

Am Sonntag, den 28.01.2018 findet der Neujahrsempfang, der immer von der Kir-
chengemeinde Bönebüttel und der politischen Gemeinde veranstaltet wird statt. 
Zunächst ist um 11:00 Uhr ein Gottesdienst. Im Anschluss ist dann der Neujahrs-
empfang. Ich lade alle Mitglieder der Gemeindevertretung ein.
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Laut aktueller Information der Stadtkasse Neumünster läuft übermorgen die Fest-
geldanlage der Gemeinde über 500.000,- € aus. Die derzeitigen Zinskonditionen 
werden vom Bürgermeister erläutert. Danach ist ein leicht positiver Zinsertrag 
erst ab einer Anlagefrist von 12 Monaten zu erwarten. Die anwesenden Gemeinde-
vertreter sprechen sich auf Empfehlung der Verwaltung dafür aus, die bestehen-
den Festgeldanlagen auslaufen zu lassen, damit die Mittel für den Neubau des 
Feuerwehrgerätehauses zur Verfügung stehen.  

Aufgrund des hohen Wasserstandes können die geplanten Betonarbeiten am Neu-
bau des Feuerwehrgerätehauses nicht wie geplant durchgeführt werden. Zwi-
schenzeitig werden aber die Bewehrungskäfige gebaut.

Der Kummerfelder Weg ist durch den ständigen Schwerlastverkehr stark beschä-
digt. Eine Lastbeschränkung wird vom Kreis nicht befürwortet.

Mitteilungen von Herrn Klein:

Da zwischenzeitlich keine Sitzung des Bau- und Planungsausschusses stattgefun-
den hat, berichtet Herr Klein von den schon erwähnten Arbeiten auf dem Grund-
stück des Feuerwehrgerätehauses. 
Zudem hat die Fa. Ehlers mit den Baumpflegearbeiten begonnen. 
Am 24.01.18 gibt es einen Termin mit der Fa. Pohl und Frau Schuhmacher um die 
Frage der Beleuchtung Hasenredder/Ecke Harderkamp und anderer Punkte (1. 
und 2. Wendehammer) zu besprechen. 
Auf eine Nachfrage von Herrn Kruse zur Knickpflege erläutert Herr Klein, dass die 
betroffenen Landwirte informiert wurden. 
Herr Runow ergänzt zu den Beschädigungen im Kummerfelder Weg, dass dort die 
Fa. Kochanski mit den Arbeiten an der Bankette begonnen hat. 
Von mehreren Anwesenden werden daraufhin weitere Straßenschäden im Horn-
redder, in der Sickfurt und im Kummerfelder Weg genannt. 
Der Bürgermeister wird über den Schwarzdeckunterhaltungsverband für eine 
schnelle Behebung der Schäden sorgen. 

Mitteilungen von Herrn Gawlich:

Auch Herr Gawlich berichtet, dass seit Dezember keine Sitzung des Kindergarten-,
Schul-, Sozial- und Sportausschusses terminiert war, die nächste jedoch am 
06.02.2018 stattfinden soll. 
Im Zusammenhang mit der Anschaffung neuer Stühle für die Schule wird auch die
Umstellung auf eine neue Unterrichtsform erwogen. Dazu findet am 12.02.2018 
eine Informationsveranstaltung statt, zu der der Ausschussvorsitzende herzlich 
einlädt. 
Abschließend weist Herr Gawlich auf Fehler im Veranstaltungskalender der Ge-
meinde hin. Neben Formatierungsproblemen am Ende ist die Jahreshauptver-
sammlung des Sportvereines am 14.03.2018 und nicht am 07.03.2018. 
Um Beachtung wird gebeten. 
 

Mitteilungen von Herrn Schacht:

Da Herr Schacht entschuldigt abwesend ist, übernimmt der Bürgermeister mit 
dem Hinweis, dass seit der letzten Gemeindevertretersitzung auch keine Sitzung 
des Haupt- und Finanzausschusses stattgefunden hat.  

Mitteilung der Verwaltung: 

Auf den Hinweis der Verwaltung gibt Herr Runow bekannt, dass Herr Rene Wagner
am 12.01.2018 erneut zum 1. Stellvertretenden Gemeindewehrführer gewählt 
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wurde. In der Kürze der Zeit konnte die Ernennungsurkunde noch nicht ausgefer-
tigt werden. 
Ferner verkündet der Bürgermeister die Mobilen Schadstoffsammeltermine des 
Kreises Plön am 17.04.2018 um 13:45 Uhr und am 24.09.2018 um 14:30 Uhr.

 8 . Anfragen der Gemeindevertreter

Herr Runow ruft den Tagesordnungspunkt auf und erteilt Frau Wriedt das Wort, welche 
eine große Ansammlung von Sperrmüll und inzwischen auch Dämmstoffen am Bönebüt-
teler Damm moniert. Der Bürgermeister sagt dazu, dass es dort einen Besitzerwechsel 
gegeben hat und es sich um eine Privatsache handelt. Er fragt nach der Hausnummer 
und will sich beim zuständigen Entsorgungsunternehmen erkundigen. Gegebenenfalls 
muss hier der Verwaltungsweg bis zur Ersatzvornahme beschritten werden. 

Nachtrag der Verwaltung/Hinweis: Der Bürgermeister hat den jetzigen Eigentümer
am 23.01.2018 angesprochen. Die Sperrmüllabfuhr hat den 15.02.2018 als Ter-
min genannt. Die Familie weiß, dass kein Bauschutt mitgenommen wird.

Auf den Hinweis von Herrn Lentföhr auf verunreinigte Spurbahnen in der Nähe der B 430,
sagt Herr Biß eine Klärung mit dem Verursacher zu. 
 
Ferner wird eine Nachfrage des Bürgermeister zu den Knickpflegearbeiten von Herrn 
Klein beantwortet. 

Herr Biß thematisiert folgend den Sitzungskalender 2018, indem er auf die lange Pause 
zwischen den Sitzungen der Gemeindevertretung im Sommer/Herbst hinweist. Herr Ru-
now sagt dazu, dass dies an den Terminen der Ferien liegt und auch die Wasbeker Termi-
ne berücksichtigt werden müssen. Nach der Wahl kann die neue Gemeindevertretung 
noch einen zusätzlichen Sitzungstermin festlegen, sollte dies notwendig sein.  

 9 . Kameradschaftskasse FFW Haushaltsplan 2018

Nach Aufruf des Tagesordnungspunktes erläutert der Bürgermeister die Einzelheiten der 
vorliegenden Einnahmen- und Ausgabenplanung für das Haushaltsjahr 2018. 
Bei einer geplanten Entnahme aus der Rücklage i. H. v. 4.000,- € hofft Herr Runow auf 
zusätzliche Einnahmen aus Veranstaltungen. 
Herr Meck fragt nach der Jahresabrechnung 2017. Dazu sagt der Bürgermeister, dass 
ihm diese bereits vorliegt und er sie geprüft hat. Er wird die Unterlagen an den entspre-
chenden Fachdienst (FD 37) weitergeben, damit von dort eine Vorlage für den nächsten 
Haupt- und Finanzausschuss am 19.02.2018 und die nächste Gemeindevertretersitzung 
am 05.03.2018 gefertigt werden kann. 
Nun lässt Herr Runow über die Haushaltsplanung 2018 des Sondervermögens Kamerad-
schaftskasse abstimmen:    

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt, der vorgelegten Haushaltsplanung 2018 des Sonder-
vermögens Kameradschaftskasse der FFW Bönebüttel-Husberg zuzustimmen. 

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 10 (einstimmig)
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
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 10 . Einwohnerfragestunde II

Es werden keine Fragen gestellt. 

 11 . Verschiedenes (öffentlich)

Wortmeldungen erfolgen nicht.

Herr Runow schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:05 Uhr.

gez. Udo Runow Halkard Krause

(Bürgermeister) (Protokollführer)
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